

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 1633.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 5 DE ENERO DE 1866.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

EL LUJO.

Estamos en el siglo de las luces. Han desaparecido las categorías y las distinciones de todas clases.

La mujer, que es el encanto de la vida, ha tomado la iniciativa.

Ya no hay pobres ni ricos, ni clase media, ni aristocracia.

Los vestidos buenos han desaparecido, como ha desaparecido aquella circunspeccion que distinguia á nuestras abuelas para no pretender aparecer de otro modo que como ellas eran.

Hoy se vive al dia, ¿quién piensa en mañana?

Es tan corta la vida que no debemos tomarnos tal molestia!

Vístese á la moda.

Un vestido á la moda dura un dia, lo mas un mes.

Aparezcan hoy como princesas, mañana Dios dará.

¿Ganan las costumbres?

La mujer, la hija, la hermana del artesano, del pequeño propietario, del empleado, del militar, aspiran á presentarse como la del capitalista, como la del rico hacendado, como la del magnate.

La moda se lo permite, lo exige. Obrando de otro modo aparecen desairadas.

A nadie se pregunta hoy, ¿quién eres, de dónde vienes, dónde vas?

Eso seria indigno de nuestra cultura.

Examínense las dimensiones del miriñaque, la calidad de los adornos, el gusto de los vestidos y de los peinados.

No se pregunta si el lujoso porte de una mujer es debido á compromisos contraidos por su esposo ó por su padre.

No se investiga si aquellas galas que ufana ostenta, pueden ser el precio de su honra mal vendida.

Guarden el cielo de tal pensamiento; eso será incivil en alto grado.

Dejamos la acera en la calle á la ropa, y nada mas que á la ropa.

No miramos si quien pasa por nuestro lado es una madre de familia, modelo de honradez, tipo de economia y de buenas y santas costumbres, ángel de la casa, consuelo de los desvalidos, encanto de su familia.

Fijámonos en si está ó no elegante.

La mujer elegante eso es todo.

La mujer modesta, laboriosa, instruida, honrada, sin tacha, como no vaya de moda, como no esté puesta y prendida con los cinco mil alfileres y embelecados que la moda exige, esa es nada.

Tal es el hombre, tal es la mujer.

¿Estrañará nadie que la mujer, ese ser divino, nacido para agradar procure hacerlo?

¿Estrañará nadie que ella se afane por adquirir esos adornos, esas mil futezas que le han de hacer un lado en la sociedad?

¿Culpáremos á la mujer porque cierre los ojos, y procure por todos los medios presentarse como debe haberlo, para que en ella fijen la mirada?

¿Diremos que la mujer es coqueta, es vanidosa, que pretende colocarse ó aparecer al menos en puesto superior al que su posicion le asigna?

¿Podrá nadie estrañar que el marido adquiera deudas, que el padre se comprometa, ni que ella misma arroje su honor por la ventana?

Cuando preguntemos á las personas de dónde vienen, á dónde van; cuando sepamos distinguir de personas sin tomar como tipo el engañoso sello que imprime un vestido de moda; cuando apreciemos la virtud y no consideremos como condicion indispensable los adornos del tocador, los encantos fantasmagóricos del arte de la modista; cuando demos al César lo que es del César y á Dios lo que es de Dios; cuando no nos sonrojemos de dar la mano á una jóven virtuosa y linda, porque no lleva capote y vestido de seda; cuando no exijamos como condicion indispensable para rendir los homenajes de nuestro respeto á una señora, el que vaya vestida segun el último figurin; entonces podremos lamentarnos de que la mujer sea vanidosa, sea aficionada á galas, y haga por adquirirlas cuanto pueda sujerirle su educacion ó el ejemplo.

La mujer que ve que el tocador y la modista son los únicos elementos que llaman la atencion, al tocador y á la modista se entrega.

¿Qué madres de familia pueden salir de tales antecedentes?

¿Qué porvenir aguarda á una sociedad desbordada, y en la que cada dia se hace todo lo posible por lanzar á la mujer por la pendiente del lujo?

Hoy lo estamos viendo.

La mujer de la clase media gasta tanto, que no es posible soportarlo á las fortunas escasas, dependientes del trabajo personal.

Entregada la mujer al deseo de figurar, hace todo lo posible por lograrlo.

Los conocimientos puramente de adorno los considera indispensables.

Olvida su posicion y aspira aun mas allá, donde nunca alcanza y en cuyo camino experimenta tristes desengaños.

Agoviados el padre y el esposo con el fatidico hoy, olvida el mañana, y cuando este se presenta...

Impresionable por naturaleza la mujer, vive del ejemplo.

¿Quién duda que el hombre hace á la mujer?

No la culpemos por que está en tregada al lujo.

No la culpemos, por que olvida sus deberes de hija, de esposa y de madre.

No la culpemos, por que haya rotas las vallas que le habian impuesto sus abuelas, para no aspirar á salir del estado social en que la Providencia las colocara.

Cúlpese el hombre.

Cúlpese quien no tendiendo una mirada al porvenir, excita y alimenta las pasiones de un ser impresionable.

Cúlpense los que no sabiendo distinguir entre lo bueno y lo malo, tomaron como signo de distincion el trabajo de una modista ó el arte de un peluquero.

Continuando como marcha el lujo, la clase media sufrirá tristísimos desengaños.

A. D. J.

CORTES.

SESION DEL 2.
Congreso.

A la una abrió la sesion el Sr. Rios Rosas, habiendo pocos señores diputados en la sala.

Aprobóse el acta de la anterior.

Los Sres. Lopez Robers y Polanco anunciaron que reproducian los dictámenes de la comision auxiliar de actas, que se retiraron en la sesion última, aprobando las de Almería y Guipúzcoa.

Se leyeron los dictámenes de la misma comision, opinando por la aprobacion de todas las actas presentadas que no tienen tacha de ninguna clase y de otras que, si bien traen ciertas protestas, son de índole tal, que no afectan la legalidad de la eleccion.

El señor presidente fijó como orden del dia para mañana la discusion de aquellos dictámenes, y levantó la sesion, siendo la una y veinte minutos.

Seccion oficial.

La Gaceta del 2 contiene lo siguiente: El mayordomo mayor de S. M. la Reina, con fecha 1.º del actual, dice al presidente del Consejo de ministros lo que sigue:

«Excelentísimo señor: El marqués de San Gregorio, presidente de la facultad de la real cámara, me dice con esta fecha lo que sigue: Excelentísimo señor. S. M. la Reina nuestra señora ha entrado en el noveno mes de su embarazo, y continúa sin novedad particular. Lo cual, previa la

vénia de S. M., participa á V. E. la facultad de la real cámara para su conocimiento y efectos consiguientes.»

Administracion principal de Correos de Córdoba.

Mes de Diciembre de 1865.

Relacion de las cartas detenidas en la misma por falta é insuficiente franqueo durante la segunda quincena del espresado mes, las cuales han sido avisadas á los interesados.

Nombres de las personas á quien se dirigen y puntos de su destino.—D. Ginés Martínez, Librilla.—D. José Maria Bueno, Málaga.—D. Francisco Lortés, La Carlota.

—D. Isidro Alonso, Nueva de Cameros.—D.ª Juana de Concepcion, Lolé (Portugal).—D. Claudio Bernaldez, Madrid.—D. Antonio Santiago, Villafranca de las agujas.

Córdoba 31 de Diciembre de 1865.—El Administrador, José Cisneros.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dice La Correspondencia del 2.

Nos consta que pocos dias antes de volver á su pais el general Castilla, presidente que ha sido del Perú, tuvo una entrevista con los emperadores del vecino imperio, y que despues de una larga conversacion manifestó que al llegar á Lima contribuiria con toda su influencia para que el reconocimiento de la independencia de aquella república por la España, pendiente todavia de ratificacion por no haber sido aprobado por las Cámaras el que celebró hace años en Madrid el Sr. Osmá, se llevase á cabo definitivamente á fin de que terminen en breve plazo todas las cuestiones que están por resolver entre ambas naciones. Esta noticia, que confirma la que en otra forma dió hace unos dias la Patrie de Paris, es hoy sumamente importante, porque al llegar á Lima se encargará el general Castilla del poder, segun las noticias que ha traído la última mala del Pacífico.

En las afueras de la Puerta de San Antonio de Barcelona ocurrió en la tarde del 28 una lamentable desgracia. Parece que se encontraba en el terrado de una de las casas allí construidas una mujer, y de pronto y sin saber cómo fué á dar con su cuerpo á la calle, quedando en tan lastimoso estado que fué necesario conducirla al hospital sin esperanza de vida. Segun de público se dijo, con referencia á declaracion de la paciente, esta fué arrojada del terrado por un hombre desconocido. La autoridad entiendo en el asunto.

Los jóvenes del Orfeon Easonense, tratan de dar un concierto en el coliseo de San Sebastian con objeto de aliviar á las víctimas del cólera en Santander.

Dicha funcion tendrá lugar á principios de la semana próxima.

El sábado llegó á Cádiz procedente de la plaza de Ceuta el batallon cazadores de Simancas que ha sido reemplazado por el de Chiclana, que hace dias salió de dicha ciudad.

Nos escriben de Santiago, que el liceo de artesanos de dicha ciudad ha inaugurado las funciones del Carnaval sacando una bonita comparsa.

Entre lo mas notable que habia en los diferentes grupos de la «mascarada», ha sido el coro de marinos que iban cantando bonitas danzas y barcarolas con letras alusivas al objeto, y los niños que con bonitos y bien dispuestos trajes, llevaban los atributos de las artes.

La misma sociedad de artistas dió en la noche de aquel dia un baile que estuvo muy concurrido y animado.

Dicen de Madrid que S. M. la reina madre vendrá á Madrid el dia 5 del mes actual, con objeto de asistir al alumbramiento de nuestra augusta soberana.

Segun la Crónica de Manresa, en el espacio de 24 horas han sucedido últimamente en aquella ciudad tres desgracias.

La primera fué la de una infeliz trabajadora de una fábrica, joven de 12 á 13 años, que cogida por los cabellos por una de las correas del árbol vertical de la misma fábrica, tuvo tan mala suerte, que quedó instantáneamente estrangulada dejando en el desconuelo á su pobre familia.

La segunda fué la de una anciana que vivia en la calle de Serarols, que sin duda se dormiría cerca de la lumbre, á la que cayó de cabeza, hallándose muy pronto completamente quemada. Y por fin el mismo dia se encontró cerca del último sifon de la carretera de Vich, á una monda que se habia caído sin duda de hambre y de frio, y quedando en tan mal estado, que al llegar al hospital fué necesario administrarle la Extremauncion.

Nos dicen de la Estrada, provincia de Pontevedra, que el dia 15 del corriente se ha desplomado, por consecuencia del temporal, la iglesia parroquial de San Martin de Callobre, sita en términos de aquel distrito municipal.

Una carta de Lima que publica La Patrie, fechada el 13 de octubre, dice lo siguiente:

«El general Pareja ha declarado en estado de bloqueo los puertos de Chile, á partir del 25 de setiembre. El mismo dia el gobierno de Santiago ha publicado la declaracion de guerra á España. El cuerpo diplomático residente en Santiago hubiera podido ejercer una mision conciliadora, pero su intervencion ha sido completamente estéril. Preciso es saber, para explicar esta circunstancia, que Mr. Nelson, ministro de los Estados Unidos en Chile y decano del cuerpo diplomático, tiene en este pais numerosas relaciones á causa de su larga permanencia en él, siendo además sumamente simpático al go-

(124)

Cuando Danton acababa su inventario volvió Marat.

Entre él y la cocinera traian la mesa ya servida.

Colocaron esta mesa en medio del gabinete: la cocinera acercó el sillón de paja para Marat, y salió sin hacer caso del convidado.

Danton esperaba que su huésped no entablaría la cuestion de excusas, pero se equivocó.

—¡Ah! dijo Marat; yo no gasto dos mil cuatrocientas libras en mi almuerzo.

—¡Bah! respondió alegremente Danton; si vuestros editores os dieran cien lises por un volumen de novela, y despacháseis un volumen en el mismo tiempo que yo invierto para responder á una consulta, creo que añadiríais una chuleta á vuestro almuerzo ordinario.

Marat le pasó el plato.

—¿Me decis eso porque veis que no tenemos mas que dos chuletas, y os parece poco? ¿Acaso coméis mas de dos?

—¡Pero y vos? preguntó Danton.

—¡Oh! yo, dijo Marat, nunca como

(125)

carne por la mañana; no podría trabajar.

—¿En vuestras novelas? dijo Danton tratando ligeramente ese género de literatura, que á Marat le parecia tan grave. ¡Bah!

—Justamente, en mis novelas, repuso Marat. ¡Oh! si se tratase de escribir un artículo político, me gustaria tener sangre en los ojos, para verlo todo rojo, y en ese caso, con mucho gusto comeria carne para excitarme; pero la novela, ¡ah! la novela es otra cosa; esto no se escribe con el estómago ni con la cabeza; ¡esto se escribe con el corazón!

Para escribir una novela, querido mio, es preciso estar en ayunas.

—¡Pero callad! sois un paladin de pluma, amigo mio!

Y Danton le pasaba el plato á Marat.

—Quedaos con las dos chuletas, os digo, repitió este.

—¡Gracias! respondió Danton, no os ocupéis de mí; siempre creo, como Gargantua, que nada bastará á aplacar mi apetito; y, mirad, si como una de vuestras chuletas, será todo.

(128)

Danton colocó decididamente sus codos sobre la mesa, apoyó su ancha barba en el hueco de sus dos manos, y, con una voz cuya rudeza enlucaba irónicamente:

—Vuelvo á lo que hace poco decia, murmuró; el sábio no es un sábio, el filósofo no es un filósofo, el publicista no es un hombre político, ó, por mejor decir, todas estas facultades están encerradas en la piel de un enamorado.

Y, cuando hubo acabado esta frase, Danton, á quien la idea de Marat enamorador parecia regocijar de una manera exorbitante, la puntuó con una ruidosa carcajada; carcajada muy natural cuando se piensa que salia de aquel pecho de gigante, y que los formidables codos de esegigante comovian el punto de apoyo de aquel pigmeo, á quien, con sus gruesos labios y sus anchos dientes, parecia devorar de un solo bocado: cuando se piensa en fin, que el uno era el Hércules insolente que cautiva Deyanira, mientras el otro se arrastraba semejante al escarabajo, avergonzado por haber perdido sus alas.

(121)

—¿Una novela de costumbres? ¿Una novela histórica? preguntó Danton; ¿una novela?...

—De amor.

—¿De amor?

—Sí; ¿por qué no?

A este ¿por qué no? el gigante no pudo conservar su seriedad; aplastó con una mirada insolente al gracioso y contrahecho pigmeo, palmoteó con sus anchas manos, y dió libre curso á su hilaridad. Pero contra todo lo que podia esperarse, Marat no se enfadó, ni aun pareció reparar en el inconveniente acceso de alegría de Danton; por el contrario, su mirada se inclinó hácia el manuscrito y se sumergió en él soñadora y enternecida; despues cuando hubo leído en voz baja una ó dos largas frases, levantó la vista hácia Danton que ya no se reia.

—Perdonad, dijo este, si me rio; pero yo ya comprendereis; encuentro una novela, y un novelista sentimental, á lo que parece, aquí donde vengo á buscar á un sábio; creia tener que

bierno chileno. Por su influencia los representantes extranjeros comentando los poderes del general Pareja han creído reconocer que no había agotado todos los medios de conciliación, pero se equivocaban al tomar como origen del conflicto entre España y Chile la nota definitiva del general Pareja, puesto que esta comunicación no era más que el fin de una larga y enojosa correspondencia seguida durante un año entre el representante de España en Santiago y el ministro de Relaciones exteriores de la república.

Era preciso tomar en cuenta esta correspondencia, siempre arrogante y negativa por parte del gobierno de Chile, si se quería apreciar justamente la cuestión. Chile se había negado obstinadamente a abrir los ojos a la razón, declinando todas las explicaciones amistosas y empeñándose en dar a sus relaciones con la península el carácter de su antipatía hacia ella. La misma correspondencia añade que el general Pareja no ha obrado con precipitación en sus resoluciones y que la ruptura se debe a la pernicioso influencia del representante de los Estados Unidos. La carta termina diciendo que la opinión justamente conmovida por los intereses del comercio y de la industria censura energicamente que ni el presidente de Chile ni sus ministros se hayan mostrado animados de un sentimiento de conciliación y que hayan sacrificado el cuidado de estos mismos intereses a un vano deseo de popularidad que les induce a sobresaltar la opinión pública. En el estado actual de las cosas se desea vivamente que una mediación arregle el conflicto. La de la república argentina que se ofreció, ha sido rechazada.

La Sociedad económica de Amigos del país de Valencia, ha pedido por medio del vice-secretario de la Real Audiencia de Barcelona que es individuo de aquella, algunos capullos de los gusanos del armo, que llevó a esta última ciudad un catalán procedente del Paraguay. La sociedad económica de Valencia podrá ensayarlos, puesto que le han sido entregados algunos capullos. Quisieramos en verdad que pudiesen aclimatarse en aquel país, y que su ejemplo sirviese a las demás provincias en que la cría de gusano de seda va tomando grande incremento.

Segun nos escriben de Lérida con fecha del 29, una densa niebla cubre aquel horizonte de unos doce días a esta parte, la cual tiene a aquellos habitantes privados de los benéficos ardores del sol, y por consecuencia con un frío de uno a uno y medio grados bajo cero.

Varios vecinos de la Barceloneta, en prueba de reconocimiento hacia el comandante de marina del tercio naval de Barcelona, tratan de ofrecerle una medalla que se está acuñando ya, a fin de perpetuar con ella el buen recuerdo del comportamiento observado por dicho jefe durante el cólera.

En Leon ha ocurrido un horrible siniestro. Hé aquí sus pormenores: La fábrica de curtidos del señor don Juan de Eguigaray ha quedado reducida a un monton de escombros. A poco mas de media noche se dió cuenta de que estaba ardiendo la parte E. del edificio, precisamente en el punto que se hallaba reunido casi todo el material dispuesto para rematarse. Al llegar al sitio de la catástrofe, los primeros que dieron cuenta de ella dispuestos a entrar en los

obradores para salvar lo que fuera posible, las lenguas de fuego lamian ya la parte central, siendo imposible penetrar mas adelante sin riesgo de la vida. Fué por lo mismo necesario salvar apresuradamente lo que se hallaba en la parte O. donde estaban situadas las habitaciones del señor Eguigaray y su familia, quedando a los pocos momentos de concluida esta operación invadido todo el edificio en general por las llamas. La propagación del incendio fué tan instantánea que no dió lugar siquiera a volver de la primera y angustiosa impresión. Cuando las gentes llamadas por el toque de las parroquias acudieron a la plaza de Santa Ana, el espectáculo era imponente y aterrador; por todas partes salían torbellinos de humo y chispas de fuego. Llegaron las bombas de la ciudad y la de los PP. jesuitas; gracias a los esfuerzos que se hicieron, y a que no se dejó sentir en toda la noche el mas ligero soplo de viento, los edificios inmediatos pudieron salvarse. Las bombas no dejaron de arrojar agua sobre los escombros calcinados entre toda la mañana del día 23. Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

Dice La Correspondencia que ha llegado el momento de que se lleve a cabo la ventajosa organización de las contadurías provinciales, cuya mejora venia iniciada desde 1860. Casi todos los periódicos han elogiado en diversas ocasiones este pensamiento que ofrece resultados de gran interés y que honra al gobierno que lo inició y al que lo va a realizar. Dice que entre los 105 aspirantes a las 45 plazas de contadores de fondos provinciales que van a proveerse, hay algunos de brillantes conocimientos y que los ejercicios serán por esta razón notables. Mucho lo celebramos, porque nos consta que el tribunal piensa ser muy severo, teniendo especial interés en que obtenga buen éxito el planteamiento de una reforma tan importante, como que ella viene a reglamentar y moralizar este ramo interesantísimo de la administración provincial que tanta trascendencia tiene y en el que la falta de reparación producía lamentables abusos.

Los periódicos de la América del Sur continúan dándonos las siguientes noticias de Chile, todas favorables a nuestra causa:

«La opinión pública nacional y extranjera se iba cansando de la situación por falta de recursos, falta de trabajo, paralización de las transacciones y escasez de numerario. El gobierno carecía de fondos, nadie le quería prestar, y la suscripción nacional ha dado por todo resultado la enorme suma de medio millón de pesos»

Deseosos de enterar a nuestros lectores de todo cuanto puede interesarles en las cuestiones internacionales, insertamos a continuación varios párrafos de un artículo publicado en Buenos Aires contra España por un escritor argentino. Parece increíble que escriban tales cosas gentes que llevan apellidos españoles:

«¿Qué es la historia de España desde la caída del imperio romano hasta los primeros albores de nuestro siglo, sino una cadena no interrumpida de los crímenes mas atroces?»

«¡La literatura española, esclama! ¿Queréis que os diga lo que es vuestra literatura? Una acumulación de frases campanudas, de giros mas ó menos elegantes

y sonoros; música que halaga el oído y nada dice a la inteligencia.

Solo sabeis adaptar al castellano las novelas, dramas y demas frutos de la inteligencia que se elaboran en esa inmensa fábrica de la ciencia que se llama Francia, y darlas a la estampa como producciones vuestras.

Entre todos vuestros tan decantados poetas no tenéis uno que se iguale a Dante, Milton, Shakespeare, Alfieri, Goethe, Huger, Byron, Ariosto, Tasso, etc.»

Los españoles han contestado como era natural y dirigen al mismo tiempo varios apóstrofes a los que simpatizan con nuestros adversarios en la cuestión pendiente con Chile.

ESTRANJERAS.

Las noticias de Rio Janeiro, transmitidas por Lisboa, alcanzan al 9 de diciembre. El ejército aliado continuaba sin dificultad alguna su marcha, y en Buenos Aires circulaban rumores de paz y de mediación europea. En el país se notaba cierta efervescencia política, ocasionada por la cuestión de capitalidad de la Confederación. Un parlamentario de Lopez había sido portador de pliegos para Mitre, y se ignoraba su contenido. Un despacho particular de la Plata expedido el 16 de noviembre, anuncia que por el mariscal Lopez, presidente del Paraguay, han sido favorablemente acogidas las proposiciones de paz que le han sido sometidas por mediación de dos individuos del cuerpo diplomático de Buenos Aires. Las tropas del Paraguay fueron derrotadas despues de haber combatido con vigor, y las aliadas han demostrado gran valor en la lucha y gran moderación despues de la victoria. La paz, por lo tanto, puede ajustarse honrosamente por ambas partes. Se cree que muy pronto se firmará un armisticio entre los beligerantes.

El presidente del gobierno fenian organizado en los Estados Unidos ha propuesto en su mensaje obrar inmediatamente contra Inglaterra, armando corsarios para perseguir sus buques mercantes. Dice que las suscripciones voluntarias de los fenians en los Estados Unidos ascienden a dos millones de duros.

Dicen de Irlanda que temiéndose una sublevación para Navidad, habían sido aumentadas las guarniciones en todas las plazas. Gracias a la severidad de las medidas tomadas no se ha alterado la tranquilidad. La policía acompañada de un destacamento de caballería había registrado varios barrios en Dublin durante la noche del 27.

La goleta francesa «Eugenia» ha pasado del Mediterráneo al mar Rojo en 27 horas por el canal marítimo y el de agua dulce que atraviesan el istmo de Suez. Este buque cala un metro 40 centímetros de agua.

El 2 debió celebrarse Consejo de ministros en Londres, en el cual se trataría de las personas que deben ocupar los puestos que quedan vacantes en el gabinete, y el conde Russell espondría además sumariamente los principales puntos de las medidas reformistas que piensa presentar al Parlamento.

La derogación del tratado de estradiación entre Francia e Inglaterra, que ha hecho el gobierno francés, ha producido bastante sensación en Londres. Los pe-

riódicos de la Gran Bretaña piden que su gobierno haga todo lo posible para que se restablezca dicho tratado.

Esciben de Atenas que el ministro Roupfos se encuentra enfermo de gravedad. El tesoro público está exhausto. La Cámara no ha encontrado nada mejor para remediar este mal, que multiplicar los empleos y elevar a siete el número de ministros, a fin de satisfacer con igualdad a los dos partidos, Koumoundouros y Bulgaris. El presidente es una nulidad completa. Aumentan los excesos del bringandaje; recientemente han sido capturados tres ingleses, teniendo que pagar por su libertad 75,000 francos.

Cartas recibidas por un periódico de Dublin confirman mas y mas la llegada a Paris de Stephens, el jefe de los fenians de Irlanda que, a semejanza de Mr. Mitchell, será en Francia uno de los corresponsales de el «York Daily-News». Asegura aquel periódico que Mme. Stephens se propone establecer un proceso contra el gobierno inglés por haberla obligado por fuerza a entregar a los tribunales la persona de su marido y a dar una explicación plausible de su fuga.

Nada hay de extraño en la conducta de dicha señora, escriben algunos diarios británicos; porque el gobierno no puede negar que se apoderó de la persona de Stephens, y, por lo tanto, es responsable de sus actos.

Dícese que la conferencia internacional establecida para estudiar las causas del cólera se reunirá en Constantinopla a primeros de Enero.

Se calmado ya la pequeña emoción que había suscitado algun desorden en las escuelas de Derecho y de Medicina de Paris. Todo ha terminado con la espulsion de seis estudiantes que durante dos años no podrán matricularse en ninguna facultad en el imperio francés. El gobierno imperial les hace cargos porque en un Congreso de estudiantes reunido este verano en Lieja pronunciaron frases ofensivas a la Francia y a sus creencias religiosas y cubrieron con un créspon negro la bandera nacional.

Gaceta.

—Se remedia.— Hemos tenido el gusto de ver ayer en nuestra redacción al representante de la compañía que explota la vía férrea de Córdoba a Málaga, el que nos ha hecho presente que tiene establecida la costumbre de repasar todas las expediciones de pescados en el momento de su llegada, y que no ha llegado a su noticia la falta de que ayer nos ocupábamos, ni se ha presentado por los interesados reclamación alguna, y que en cuanto a las batatas se ha pedido la indemnización correspondiente como se acostumbra siempre que ocurre algun percance parecido. Ya en varias ocasiones hemos manifestado a las personas que puedan ser interesadas, que hagan sus reclamaciones a tiempo a los encargados de poner el remedio, pues, como tambien dijimos ayer, la empresa hace puntualmente las indemnizaciones oportunas.

—Solares.— Han sido rematados a favor del inteligente y laborioso Sr. Lopez Carrillo los solares anunciados por la alcaldía y que median entre las calles

de la Paciencia y la del Gran Capitan. Las construcciones deberán quedar terminadas en el término de dos años.

—El vigia.— Como castigo a los malos,—los tribunales de España— van a imponerles que pasen—por la calle de Alfayatas.

—Pérdida sensible.— Hoy serán conducidos a su última morada los restos mortales de la Sra. D.ª Rafaela Parrolo de Duroni, cuya muerte deja a una numerosa familia sumida en el mayor desconsuelo. Al dar cuenta nosotros de esta dolorosa pérdida, al consagrar este recuerdo a su memoria, al consignar en este lugar la expresión sincera de nuestro dolor, no creemos ser sino el eco fiel del sentimiento tan natural como legitimo que seguramente se hallarán hoy poseídos sus bellas prendas y estimable carácter. A ejemplo de aquel cuyo benéfico corazón y acendrada piedad no ha sido bastante el tiempo a lorrar de la memoria de los cordobeses, heredera de sus virtudes y digna sucesora de su fé viva y ardiente caridad, complaciase tan solo y con solícito afán en prodigar el consuelo al afligido y en enjugar las lágrimas de aquellos a quienes los rigores del infortunio condenan al desamparo y la miseria. Los actos de su vida, consagrada toda entera a la práctica del bien y al ejercicio de la virtud, habrán ya obtenido la merecida recompensa en el seguro galardón que el cielo reserva a los justos. Nos asociamos al justo dolor de su apreciable familia.

—El Galápagos.— Nombre fatídico, palabra que lleva el terror a los que en las altas ó bajas horas de la noche ó del día se entregan a las destructoras delicias de Baco. ¿Y qué es el Galápagos? Un animal anfibio con dos conchas durísimas en que se encierra, dirán unos. La pieza de madera en que entra la reja del arado, dirán otros. Una prensa de hierro para barrenar cañones, añadirá un tercero. Una pieza de madera para hacer bovedillas, contestará un albañil. Una venda de lienzo con cuatro ramales, asegurará un cirujano. Cierta enfermedad que padecen las bestias en los pies, afirmará un veterinario. Una máquina de guerra para acercarse a los muros, sostendrá un soldado; y ni soldado, ni albañil, ni cirujano, ni albañil, ni otro, ni uno, ni un tercero, han podido acertar con el quid, ni dar una idea aproximada del galápagos de que hemos pensado ocuparnos. Se trata de un edificio, ó mejor de un resto de edificio convertido en ruinas, entre las que apenas se podrá descubrir el rastro de una fuente que lanzaba el agua por la boca del animalucho que hoy dá nombre a todo aquel asombrado recinto. Una puerta grande y maltratada, que hace vis á vis a la casa del Ayuntamiento, dá paso a un callejón tortuoso, frío, desnivelado y formado por los muros de las casas inmediatas, y que despues de rodar por su insalubre pendiente dá salida a el solar en que sólo queda el suelo de lo que fué el magnífico convento de Dominicos. Delinque un embriagado, según el sereno, tribunal nocturno sin apelación, ó según el municipal, sereno del día, y es conducido ante este edificio, se abre su puerta, y una cariñosa insinuación le hace encontrarse de pronto en aquel delicioso lugar, de donde no puede salir, porque la puerta se cerró y sólo dá paso a las burletas é injurias de los muchachos. Ya que ha tomado posesión de su graciosa vivienda, en la que siempre está acompañado de uno, dos, y algunas veces hasta treinta, discípulos tam-

(122)

tratar con un físico, con un químico, con un filósofo, y hé aquí que me encuentro con un Amadis! Marat se sonrió pero no contestó. —So me ha hablado, dijo Danton, de algunos libros vuestros... Guillotin, que sin dejar de pretender que os equivocais, los estima mucho, aun con sus errores, me ha hecho grandes elogios de ellos; pero me hablaba de obras científicas, de obras de filosofía y no de obras de imaginación. —¡Ay! dijo Marat, á veces en el escritor la imaginación es sólo la memoria, y tal hay que, al parecer, compone, y no hace mas que contar. Danton, aunque bastante superficial en apariencia, no era hombre para quien fuese perdida una palabra profunda. La que Marat acababa de decir le pareció digna de ser profundizada, y ya se preparaba á extraer de ella todo el sentido misterioso que allí pudiera estar oculto, cuando Marat se levantó vivamente de su silla, y arreglando su destrozada vestimenta:

(127)

mo si le hubiese quemado los labios. —Aurea mediocritas! dijo brutalmente Danton. Marat dejó ver su extraña sonrisa. —Este es un puerto, despues de la tempestad, dijo, y todo puerto parece bueno al marinero que ha luchado con el naufragio. —En verdad, mi querido M. Marat, pareceis hoy un monge de la Trapa... Diríais que tenéis pesares ó remordimientos... En efecto, os veo escritor de novelas, os veo sin apetito, os veo huyendo del sol... —¡Remordimientos! esclamó Marat interrumpiendo á Danton; ¡remordimientos, yo! ¡yo que tengo el alma de un cordero!... No, huésped mio, no, afortunadamente, no tengo remordimientos... —¿Pesares entonces? dijo Danton. —¡Ah! pesares, sí, es posible... pesares, ¡no digo que no!... Todo hombre sensible puede tener pesares; todo hombre fuerte puede permitirse manifestarlos.

(126)

Lo cierto es que el aspecto de la mesa no excitaba á Danton mucho mas de lo que pudieran excitarle los manjares ó la compañía. Platos de pedernal quebrados, cubiertos de plata muy gastados, cucharas que cortaban, tenedores que no pinchaban, gruesas servilletas de lienzo moreno, rudas al tacto; sal gris, machacada con el cilindro de una botella, y recogida en una salvilla de barro; un vino espeso, traído en un vaso de la taberna vecina; convengamos en que todo esto no era un regalo apetitoso para el fastuoso amigo de M. de la Reyniere. Así Danton royó como pudo aquellas chuletas, con un diente orgulloso, como el ratón de Horacio; y, prosiguiendo la conversación, mientras Marat absorbía lentamente su café con leche, casi embebido en las tostadas: —¿De suerte que os dan alojamiento aquí? dijo Danton. —Sí, soy de la casa del príncipe. Y pronunció esta palabra príncipe co-

(123)

—Almorcemos, dijo; ¿queréis? Y pasó al comedor, para avisarle á la cocinera que era tiempo de servir el almuerzo. Danton, al quedarse solo, dirigió vivamente su vista al manuscrito: este se titulaba: Aventuras del joven conde Potocky; el héroe se llamaba Gustavo, y la heroína Lucilla. Despues, como temia ser sorprendido cometiendo esta indiscreción, su mirada pasó del manuscrito al resto del gabinete. Un horrible papelillo gris y rojo y mapas en las paredes, cortinas de indiano en las ventanas, dos vasos de vidrio azul sobre la chimenea, un cofre de encina apollillado, tal era el mueblaje del gabinete de Marat. El sol hermoso de la primavera, el ardiente sol del estío, no llevaba nada de vivo ó alegre á aquel aposento. Se hubiera dicho que no se atrevía á penetrar allí, en la seguridad de no encontrar una planta á la que hacer florecer, ni una superficie que hacer brillar.

bien y adoradores del dios de las viñas y como tales compañeros de infortunio galapagueño, pasa la noche deliciosamente entretenido en tiriter, coger alguna pulmonía, refir con sus huéspedes, escandalizar á la vecindad con blasfemias, hacer alguna candelilla con que se pone en peligro la tranquilidad del barrio, ú otras cosas parecidas, hasta que llegada la hora de redención, se abre el mismo candado y vivo ó muerto sale nuestro hombre de aquella horrible pocilga. Este es el Galápago, y este es el uso á que se destina. Resumiendo. Nos parece muy oportuno que haya un lugar destinado para recoger á los que no han hecho delito bastante para ingresar en el establecimiento dedicado á los criminales, pero si falta suficiente para ser, mientras duren los efectos del mosto, separados del número de los vivos; sin embargo, también nos parece que no es el Galápago el lugar por sus condiciones higiénicas más á propósito para estas forzadas encerronas.

ha solicitado privilegio de invención por una máquina para la fabricación y secación de ladrillos. —Lo celebramos.—Segun noticias, el cólera ha desaparecido completamente de Jerez. Mejor para todos. —Merece premio.—Se han hecho muchos donativos al cabrero Patricio Cuevas, que contribuyó mucho á la prisión del bandido Granados, pues parece ve amenazada su vida por un pariente de aquel que se ha fugado de la cárcel de Palma del Rio y teme por lo tanto habitar en deshabitado. —Heridos.—Parece que los del distrito de la derecha irán, no á los Padres de Gracia sino al hospital de Crónicos ó de la Misericordia. Los de la izquierda seguirán ocupando el de Agudos. —Criminal.—En Eciñase están también instruyendo procesos por robos verificados en aquel término por la partida de José Tirado, conocido por Pacheco. —Ya se ponen los calzones.—En el paseo de los Campos Eliseos de Paris han aparecido una porción de señoras con pantalones de merino colorado y con botines como los soldados en marcha, de manera que si esta moda se adopta, en breve veremos á nuestras bellas en traje militar. —Entre ruinas.—Las últimas aguas han descubierta en Itálica otro mosaico, además del que pareció el invierno último. —Trabajo importante.—He aquí, segun un periódico, los días primeros de los años hasta fin de siglo: Lunes 1866-72-77-83-91-94 Martes 67-78-84-89-95. Miércoles 68-73-79-90-96. Jueves 74-80-85-91. Viernes 69-75-86-92-97. Sábado 70-76-81-87-98. Domingo 71-82-88-93-99. —Muchos gansos.—Segun el Times el jueves último se vendieron en las plazas de mercado de Londres 20,000 ánseres importados de Normandía. Y aun más se hubiesen importado, añade, sin la singular preocupación inglesa de despreciar las aves que, segun la costumbre de los vendedores franceses, conservan las plumas de la cola despues de muertas. De todos modos, la volatería francesa ha gustado mucho á los consumidores ingleses. El peso de cada ganso era de 13 á 14 libras. —Costumbres.—Ved aquí dos no-

ticias que son dos rasgos verdaderamente ingleses, y que refieren un periódico extranjero. En la venta pública efectuada despues de la muerte de Tom Sayers se han adjudicado, su perro, que era un horrible perro de presa en 954 francos, y su cinturón de campeón del pugilato inglés en 832 francos. Al día siguiente, el comprador no quiso tomar doble cantidad por dichos objetos. Dos verdaderos gentlemen de West-end-Military-club, los capitanes C... y K... han depositado cada uno 25,000 francos, para apostarlos en una próxima lucha al pugilato. El uno y el otro son seguidos constantemente de las aspiraciones de sus inferiores, es decir, de los pugilistas de profesión. —Enterado.—Ha sido nombrado catedrático de la universidad literaria de Sevilla el señor Diaz de Tejada, que se encontraba en la de Santiago. —Monstruo.—No vamos á ocuparnos de las hechurías de este ó aquel bandido. Se trata de una jóven francesa de 16 años de edad que ha llegado á Barcelona para exhibirse, que tiene cara de tigre, ó atigrada. Sensible es que hasta de eso se haga una industria. —Registro de carnes.—Por la Alcaldía constitucional de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el día 4 de Enero de 1866 para el abasto semanal de la población. Reses. Abastecedores. Precios.

Table with columns: Reses degolladas, Su peso, Existencia á fin de la semana anterior, Ingreso obtenido en la presente, Existencia que resulta para la entrante. Includes a list of names and prices for various types of meat.

un olvido involuntario no hayan recibido invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el día 5 del corriente á las once de la mañana en la Parroquia de S. Miguel, á cuyo favor le quedarán reconocidos. El duelo se recibe en la iglesia y se despiende en el cementerio.

Boletín religioso. —Hoy.—S. Telesforo, papa y mártir. —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia auxiliar de S. Hipólito. —Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Patrocinio, en la Compañía.

Espectáculos. TEATRO PRINCIPAL. La Empresa de este coliseo invitada por algunos de los señores que concurrirán al baile anterior, ha dispuesto dar otro también de Máscaras en la noche del 6 del corriente; y al efecto abre una suscripción para verificarlo. Con el objeto de que toda clase de personas puedan obtener acciones para la espresada diversion, ha fijado el tipo de cada una en 10 rs. vn., por cuya cantidad se darán tres billetes de entrada los cuales tan solo servirán para los caballeros, pues las señoras no los necesitarán para concurrir al baile. Las suscripciones se admiten en la casa de D. Lázaro Rubio, calle de Letrados, hasta el Viernes á las oraciones. Si para dicha hora no estuviesen reunidas las acciones que se necesitan para costear el baile se espondrán los billetes sueltos á 8 rs. para aquellas personas que no se hubiesen suscritas, pues los suscritores conservarán el derecho de recibir los 3 billetes por 10 rs. En todo caso las señoras tendrán la entrada franca. EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. CÓRDOBA.—1865. Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA. S. Fernando, núm. 24.

Mercados. BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 13. Consolidado 39,40. Diferido 36-2. Deuda amortizable primera clase 34,00. Id. de segunda 18,65. Id. del per. nai 20,55. Acciones de Banco de España 128. CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta ca. del desde las dos de la tarde del día 3 de Enero á igual hora del 4. Trigo 200 fan. ligas de 47 á 52 rs. Cebada 000 fanegas de 00 á 00. Aceite fresco en los molinos, 244 Id. en la ciudad á 57. Aceite blando á 47 cuartos libra. Carne de vaca á 42 cuartos libra. SEVILLA. En la Alhondiga. Trigo de 46 á 54. Cebada de 00 á 28. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 43 á 54. Cebada de 26 á 27. Habas de 50 á 34. Aceite de 00 á 47. Cerdos vendidos el 27 de Diciembre, 63, al precio de 4 á 43 cuartos. GRANADA. Trigo de 47 á 54. Cebada de 28 á 34. Habas de 40 á 41. Aceite á 52. MALAGA. Trigo de 49 á 62. Cebada de 25 á 30. Habas de 34 á 42. Aceite á 48 á 49. JEREZ. Trigo de 50 á 60. Cebada de 26 á 28. Habas de 43 á 46. JAEN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro.

Segunda clase 93 rs. 47 cént.; en segunda clase 70 rs. 23 cént.; en tercera clase 42 rs. 47 cént. De Córdoba á Vilches. Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana y llega á Vilches á las 3 y 55 minutos de la tarde. De Vilches sale á las 4 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 5 y 27 minutos de la tarde. Precios de Córdoba á Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 cént.; en segunda 60 rs.; en tercera 30 rs. 75 cént. Diligencias. Madrileña. Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjibar. El despacho que estaba situado calle de la Librería núm. 22, se ha trasladado á la calle de Luciano núm. 14. Su administrador, D. Alfonso Maroto. Cordobesa. Salen para Madrid todos los días á las 7 de la mañana. Entran los mismos á las 7 de la noche. Su administración, calle del Ayuntamiento número 2. Victoria. Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menjibar á Ventas de Cárdenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los días pares con horas de Sevilla y Cádiz, y los días impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier día, sin tener que pedirlo á Cádiz y Sevilla. Precios desde Menjibar á Cárdenas. Berlina, 280 rs.—Interior, 160.—Retonda, 140.—Cupé, 100. Su administración, esquina á la calle Librería. Castellana. Esta Empresa que tenía un servicio alternado, lo ha aumentado con un diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizz. Los carruajes son cómodos y parten desde Menjibar á Cárdenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos. Postas-Andaluza-Sevillana. Salen para Madrid los días impares á las 2 de la tarde, y llegan de 40 á 44 de la noche. Precios á Santa Cruz. Berlina, 287 rs. Interior, 257. Retonda, 204. Cupé, 159. Su administración esquina á la Cuesta de Lujan. Nueva Andaluza. Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los días impares á las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los días pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde. Precios de Córdoba á Lucena y vice-versa. Berlina, 62 rs.—Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina á razón de 4 rs. por legua, y en Interior á 3 rs. Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Luciano, número 14, y en Lucena por D. Dámaso Rojo, calle del Peso. El Oriente. Salen para Madrid los días impares á las 2 de la madrugada, y entran de dicho punto los días pares á las 11 de la noche. Su administración, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldán.

Otros carruajes. Empresa de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lucambra, calle de las Sierras núm. 51, fonda de Europa. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Luciano, núm. 14, antes del Potro. Unicas galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cárdenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros á precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Librería 22 y Luciano 14. Administración en Madrid, Alcalá 16, don Jaime Payeras é hijo. Mensajerías de D. Onofrey D. Benito Ferrer. Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinación con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estación del ferrocarril, y otro en del Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Transportes de la Union. Estos carruajes acelerados á Madrid y Granada, salen en el presente mes, los días pares á las 7 de la mañana, y entran los impares á las 8 de la noche, invirtiendo 48 horas desde Córdoba á las Ventas de Cárdenas, y se admiten arrobos y pasajeros para dichos puntos. Su Administración calle de Carneceras, hoy de Alfaro, núm. 7, oficina de transportes de Felipe Puentes Roldán. Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual. Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 7 y 42 minutos de la noche. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 7 y 44 minutos de la mañana. De Málaga y su carrera á las 5 y 29 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 5 de la tarde. De Eciña, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 7 y 44 minutos de la mañana. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 7 y 38 minutos de la noche.

Campanadas. Para Málaga y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las 8 de la noche. Para Eciña, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, á las 7 y 35 minutos de la mañana. Campanadas. Cuales en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurrese el mismo. Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila. Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada del huerto de S. Pablo. BARRA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadán. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CAÑETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. OREJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Pulla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Arcustin Robles y Juan Castellero. ECIÑA. Salvador Diez. ANDUJAR. Juan Mortero. OREJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero. Posada de la Madera. MONTEJO. Francisco de Luque. ECIÑA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Potro. RABELA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTEJO. Ildefonso Caballero. POZOBLANCO. Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. VIZO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCE. José Maria Valera y Francisco Venclada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIEL. José y Antonio Madrid. CASTRO. Juan Antonio Bravo.

CARLOTA. Juan de la Cruz. Posada del caño Vence-guerra. PORCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta. FUENTEDEVIJANA. Miguel Sanz y Joaquin Benvento. PRIEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yerbas. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCE. Francisco Rodriguez, VALENTUERA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTEJO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. FUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo, CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral. CARRA. Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puento núm. 79. ECIÑA, Fernando Roman. Palma 40. GRANADA. José y Antonio Sanchez. Franqueo de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA É ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 reales por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella. Certificado. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 3 reales por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMÉRICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

